
ATA DE REUNIÃO DA CULTURA NA ÁREA

Aos vinte e nove dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas e
quinze minutos, foi realizado o 8° encontro da Cultura na Área, para construção do Plano
Anual  de  Aplicação de Recursos (PAAR) da Lei  Aldir  Blanc na Câmara Municipal  de
Mauá. O evento contou com a presença de servidores da Secretaria de Cultura, membros
da Comunidade Artística do Município e Sociedade Civil.
A reunião iniciou-se com a leitura da ata do 7° encontro pelo Gerente de Cultura, Rafael.
Ato contínuo, Valter Carriel, interrompeu a leitura, fazendo uma observação, para que nos
próximos editais o artista deverá entregar o projeto diretamente ao Secretário de Cultura,
lacrado, para que o servidor não tenha acesso ao projeto, e disse que é importante ter um
plantão  de  dúvidas.  Rafael  informa  que  todo  o  processo  administrativo,  autuação,
tramitação e análise documental é feito pelos servidores dentro da legalidade e que em
nenhum  momento  os  servidores  fizeram  análise  técnica  dos  projetos  recebidos  na
Secretaria de Cultura.
Alan também pontuou a respeito do conhecimento técnico da servidora Amanda e disse
que pesquisou no portal da transparência, e o cargo dela não está de acordo com suas
atribuições. Foi orientado pelo gerente de Cultura, Rafael,  que assuntos referentes ao
funcionamento da Secretaria de Cultura devem ser encaminhados para o gabinete e não
cabiam na pauta do dia.
Rafael,  continua lendo a ATA anterior,  onde consta o quadro das vagas e valores da
PNAB, disse que vai disponibilizar o quadro das linhas do Edital, no mapa cultural, após
os mesmos pedirem cópias do quadro.
Sílvio,  acha  pouco  20  vagas  para  o  subsídio,  pois  existem  mais  espaços  culturais
cadastrados no Mapa Cultural Mauá. Alan diz que o mapa cultural não tem relevância,
pois quem garante que as informações são verídicas? Cíntia argumenta, dizendo que tem
muitos grupos de Hip Hop, que não estão ali, mais que participarão do pleito.
Ato contínuo, Rafael, informa que o edital não será de fomento e sim de subsídio para
esta categoria,  que são 60 espaços cadastrados no Mapa Cultural,  mas que também
contam os espaços públicos, sugerindo dobrar o número para 40 vagas com alteração do
valor de R$33.000,00, para R$16.500,00 para até 6 meses se o valor não for utilizado,
ampliar o prazo dos projetos já aprovados.
Alan repetiu que “o mapa cultural não tem relevância, que ali não é o IBGE.” Sandra diz
que tem outras pessoas que não estão na reunião, e podem participar do edital.
Ato contínuo, Rafael, pergunta se ainda há algum apontamento. Valter Carriel, diz que
tem, a respeito da data prorrogada pelo MinC para envio do PAAR – Plano Anual  de
Aplicação de Recursos, que ele não concorda que seja prorrogado no município e Rafael
diz que será publicada na 2ª feira dia 03/06/2024.
Ato  contínuo,  Karen  pontuou  sobre  o  remanejamento  das  verbas,  a  maior  linha  de
R$30.000,00 ficou para cultura gospel,  e  propôs remanejar  formação cultural  ou para
festival, pois no circo o gasto é bem maior, e quis saber o porquê desse valor, na linha
cultura gospel. Rafael informa que foi  discutido na reunião anterior,  e foi  aprovado de
acordo com a deliberação da maioria.
Ato contínuo, Fátima, perguntou quando o Edital estará disponível. Rafael respondeu que
antes de setembro, e pontuou o processo burocrático para se construir e publicar um
edital,  pois  serão  3  editais  de  fomento  e  subsídio,  além do  edital  de  contratação de
pareceristas.
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Ato contínuo, Sílvio, perguntou prazo de execução da PNAB, Rafael respondeu que até
31/12/2025.
Francisco, artista da área de hip-hop, diz dá aulas gratuitas, para crianças de Hip-Hop, e
gostaria  que  tivesse,  ao  menos  um  salário-mínimo,  para  os  professores,  e  que  as
crianças, onde ele é voluntário, muitas vezes, mal tem o que comer.
Ato contínuo, Valter Carriel, o orienta a conversar com o secretário de Cultura, que estava
presente no recinto, no mesmo momento Rafael convida o secretário de Cultura, Fábio, e
o secretário adjunto de cultura, Tadeu, para se apresentarem.
Ato contínuo,  Fábio se  apresentou e  disse  que essa construção coletiva  e que dá a
identidade  do  território  e  sua  história,  ainda  falou  sobre  sua  história  no  carnaval  de
Santos, onde trabalhou anteriormente, e finalizou, dizendo que a primeira pessoa que ele
falou aqui na prefeitura, foi Edilson de Paula, o secretário de desenvolvimento econômico,
falou sobre a sigla ESG -  Environmental, Social and Governance, que as empresas do
município de Mauá precisam ter investimento, para ter certificado que elas se preocupam
com a sociedade, pois nós somos a cadeia produtiva, tanto material, quanto imaterial, e
achou bom que a reunião ser na Câmara, e perguntou se sabíamos quantos vereadores
tinham, responderam 23, e ele perguntou se sabíamos quem era o vereador da Cultura,
respondeu-se  que  não  sabiam,  perguntou,  quem  havia  vindo  bater  à  porta  dos
vereadores, poucos levantaram a mão, e ele disse que quem não veio, não tem lugar de
fala, também pontuou que temos um teatro, com 517 lugares, e não é utilizado somente
para cultura, e os outros atendimentos desgastam a estrutura física do teatro e que foi a
uma reunião com o Tadeu, onde ele pensou no projeto de criar outro lugar para desocupar
o teatro e atender essas pessoas, e apresentou sua proposta de construção do espaço
Multiuso anexo ao Teatro, também respondeu um questionamento, sobre o orçamento da
Cultura, que hoje é menos de 1% da verba arrecadada e disse que a maior parte do
orçamento, vai para folha de pagamento.
Valter interrompeu dizendo que o Teatro, com a desculpa da palavra, foi feito nas coxas
pois  não  houve  consulta  da  classe  artística,  e  Fábio  diz  que  isso  não  acontecerá
novamente pois agora tem esse fórum, esse espaço de debate, e que compartilhou com
alguns funcionários, exemplo Daniela e Jardel a sua idéia, e Valter Carriel pontuou que
esses funcionários não entendem nada de cultura e não podem tomar decisão, Fábio
pontuou  que  não  é  pra  tomar  decisão,  que  a  decisão  será  coletiva,  falou  sobre
dificuldades de se desenvolver ações no período eleitoral, falou sobre arte terapia, que
deveria ser contemplada ali também e Valter Carriel interrompeu dizendo que isso é uma
construção de governo.
Ato contínuo, Fábio disse que quer ser cobrado, a respeito de tudo o que está sendo
falado nessa reunião. Por fim, Judas Tadeu finalizou a reunião, agradecendo a presença
de todas e todos. Rafael, convida a todos para tirar foto final.
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